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Погода
Сегодня в Хабаровске без осадков. Ветер южный, 4-9 

м/с. Температура 31-33 градуса. Атмо сферное давление 
будет расти. Восход солнца в 5.03, заход в 21.04, продол-

жительность дня 16.01.
3 июля солнечная активность ожидается низкая. Геомагнитное по-

ле неустойчивое.
На Амуре у города Хабаровска в течение двух суток ожидается 

подъем уровня воды на 15-20 см.

Будь в курсе!

Об этом и многом другом читайте в интервью
с военным комиссаром Хабаровского края,
Героем России, полковником Сергеем Евлампиевым
на сайте газеты «Тихоокеанская звезда» https://toz.su

Об этом и многом другом читайте в интервью

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ
О КОНТРАКТНОЙ СЛУЖБЕ 

от 445 до 500 тысяч рублей

от  350 тысяч рублей в месяц

единовременная выплата при
заключении контракта на год и более

денежное довольствие
контрактника в зоне СВО 

https://toz.su/newspaper/vsekh_kasaetsya_/voennyy_kontrakt_
eto_ta_zhe_rabota_tolko_bolee_otvetstvennaya/

Срочно в номер  

Вчера

Что происходит

СХЕМУ  РАСПРЕДЕЛЕНИЯ  ИНСУЛИНА 
ПОМЕНЯЛИ  В  ХАБАРОВСКОМ  КРАЕ

На контроле губернатора

Больным сахарным диа-
бетом начали отпускать не-
обходимые лекарства в ап-
теках. Вопрос обеспечения 
инсулином сдвинулся с мёрт-
вой точки благодаря личному 
вмешательству врио губер-
натора Дмитрия Демешина.
14 из 20 наименований инсу-
лина закуплены по действу-
ющим контрактам, постав-
ки состоялись. Инсулин раз-
везён по аптекам, доступен 
для выписки по рецептам.

Но ажиотаж не улёгся. Во-
просов всё ещё много. На-
пример, необходимые препа-
раты диабетикам выписыва-
ются теперь не на три-шесть 
месяцев, как люди привык-
ли, а только на один. Тут уж 
невольно подумаешь, что же 
будет дальше?

– Пока ситуация полно-
стью не выправится, выписы-
вать лекарства так и будут на 
месяц, но в этом нет ничего 
страшного, – утверждает на-
чальник отдела лекарственно-
го обеспечения министерства 
здравоохранения Хабаровско-
го края Светлана Ремешило. – 
Ведь пациенты с сахарным ди-
абетом должны наблюдаться у 
врачей постоянно.

Усугубиться ситуация, как 
подчёркивают специалисты, 
не может. Закупки продолжа-
ются и планируются новые по-
ставки препаратов импортных 
и отечественных. Необходи-
мые тест-полоски появились. 
Постепенно закрывается во-
прос и с поставкой инфузион-
ных наборов к помповым ре-
зервуарам.

Специалисты лекарствен-
ного отдела краевого минз-
драва в ручном режиме прово-
дят перераспределение остат-
ков препаратов, которые есть 
в наличии. Получить их пусть 
на месяц, но можно.

Казалось бы, для Хабаровска 
или, например, Комсомольска-
на-Амуре это вполне рабочая 
схема, но как быть жителям 
районов, в частности отдалён-
ных поселений? Мало того что 
огромные расстояния и отсут-
ствие транспорта оборачива-
ются проблемой, сказывается 
и отсутствие эндокринологов.

В отличие от горожан, кото-
рые, помимо поликлиники по 
месту жительства, могут обра-
титься в какой-нибудь частный 

центр, у жителей районов та-
кого выбора нет. Стало быть, 
подход к выпискам по регио-
ну должен стать более гибким.

– В таких случаях обращай-
тесь напрямую к руководите-
лю медицинской организации 
или заведующему отделени-
ем, – говорит Светлана Реме-
шило. – Решить вопрос мож-
но в индивидуальном поряд-
ке, – поясняет она.

ЗАМЕНЫ
НЕИЗБЕЖНЫ

«Но теперь врачи выписы-
вают инсулин, который попро-
сту не подходит, – разводят ру-
ками диабетики. – Начали ле-
читься импортным препара-
том, а следом назначили дру-
гой, отечественный, которого 
в придачу недостаточно. Так 
можно ли менять препараты?».

– Заменить можно, – гово-
рит главный внештатный спе-
циалист клинической фарма-
кологии министерства здраво-

охранения Хабаровского края 
Салават Сулейманов. – Пожиз-
ненно ни один назначенный пре-
парат не применяется. В про-
тивном случае, пожилым лю-
дям до сих пор назначались бы 
свиные инсулины, которые до-
минировали на мировом рын-
ке ещё в советское время. Од-
нако замена происходит. Эф-
фективность применения при-
сутствует у всех препаратов. И 
каждому из них присуща своя 
особенность действия. Слож-
ность заключается в том, что 
пациенты хотят получать га-
рантированную помощь здесь 
и сейчас, но в данной ситуации 
им говорят о необходимости 
заново подобрать дозировку, 
частоту введения препарата. 
Всё это должно делаться под 
наблюдением, что привносит 
определённые неудобства. Тем 
не менее, все зарегистриро-
ванные препараты однознач-
но можно применять.

Между тем компании со-
ревнуются не только в эффек-

тивности действующего веще-
ства, но и формах его доставки 
при помощи шприца, шприца-
ручки, помпы. Компании пред-
усматривают, чтобы предлагае-
мый расходный материал под-
ходил именно для их инсулина.

– Надо быть готовыми к 
тому, что частота случаев за-
мены препаратов будет неиз-
бежно нарастать, – продолжа-
ет Салават Сулейманов. – Но-
вые препараты, конечно, мо-
гут отличаться от прежних, но 
они не лучше или хуже, а имеют 
другой подход к применению.

Учитывая, что и врачи на-
строены на проторенный путь 
применения прежних препа-
ратов, специалисты краевого 
минздрава единодушны во мне-
нии, что менять подход необ-
ходимо на этапе обучения вра-
чей в образовательных учреж-
дениях, освежать сведения не 
только о назначении инсули-
нов, но и других препаратов, 
где происходят так называе-
мые замены.

(Окончание на 2-й стр.).

На заседании обсудили ре-
ализацию краевого проекта 
«Культурные гастроли». В рам-
ках доклада и. о. министра куль-
туры края Марина Лоскутнико-
ва рассказала о проблеме, из-
за которой чуть не было сорва-
но закрытие сезона в Хабаров-
ском краевом академическом 
музыкальном театре в минув-
шую субботу. Премьерный спек-
такль в учреждении прошлось 
перенести на другой день из-
за течи в крыше.

– Сегодня остро стоит во-
прос с состоянием кровли му-
зыкального театра, который 
является главной сценической 
площадкой края, в том числе 
для федеральных гастролей, 
и в 2026 году отметит 100-лет-
ний юбилей, – сказала Мария 
Лоскутникова.

По информации минкульту-
ры края, на проведение ремонт-
ных работ необходимо выделить 
36,5 млн. рублей.

– Конечно, мы ремонт бу-
дем делать, и я прошу минфин 
мою позицию учесть, – подчер-

кнул Дмитрий Демешин. – Вни-
мательно смотрите на то, куда 
уходят эти деньги. Средств, в 
том числе федеральных, вкла-
дывается много. Я попрошу от 
вас в перспективе доклад, кто 
из руководителей учреждений 
каким образом их содержит, как 
лично вкладывается.

Также на заседании прези-
диума обсудили перспективы 
проблемных объектов – Дома 
культуры в поселке имени Горь-
кого Хабаровска, ДК «Судо-
строитель» и ДК «Строитель» в 
Комсомольске-на-Амуре. Врио 
губернатора поставил зада-
чу проанализировать эффек-
тивность использования про-
грамм и инструментов, позво-
ляющих получить дополнитель-
ные источники финансирова-
ния, включая внебюджетную 
помощь со стороны крупных 
предприятий, и решить вопро-
сы с ремонтом и реконструкци-
ей объектов культуры.

Также Дмитрий Демешин 
подвел итоги своего визита в 
Город юности, где встречался с 

жителями, посмотрел стройки 
объектов образования, жилья, 
объектов культурно-досугового 
назначения.

– Прошу от зампредов крае-
вого правительства составить гра-
фик их выездов в Комсомольск-
на-Амуре, – сказал врио губер-
натора. – Судя по всему, адми-
нистрация и комсомольчане 
живут в разных городах. Муни-
ципалитет не видит или не пони-
мает элементарных вещей, ко-
торые осложняют людям жизнь.

По итогу рабочей поездки 
Дмитрий Демешин дал пору-
чения: навести порядок воз-

ле центра развития спорта, на 
Комшоссе и на улице Володар-
ского, где развёрнута ярмарка, 
завершить строительство ста-
диона «Авангард».

– Ещё раз напомню – власть 
работает для людей, поэтому 
обязана их слышать, – подчер-
кнул Дмитрий Демешин.

Также члены правительства 
обсудили ремонты дорог, сро-
ки и графики, а также гарантий-
ные обязательства подрядчи-
ков. Традиционно все поруче-
ния были конкретными и с на-
значенными ответственными.

М. МАРЬИНА.

Музыкальному театру 
необходим ремонт
Врио губернатора Хабаровского края Дмитрий Демешин 

провел очередное заседание президиума правительства 
региона. В фокусе внимания очередного заседания прези-
диума правительства Хабаровского края были конкретные 
поручения врио губернатора Дмитрия Демешина по итогам 
поездки в Комсомольск-на-Амуре, ремонт Хабаровского 
краевого академического музыкального театра и планы по 
ремонту дорог региона на ближайшие месяцы.

Сегодня остро стоит вопрос с состоянием кровли 
музыкального театра, который является

главной сценической площадкой края

Вопрос обеспечения инсулином сдвинулся с мёртвой точки благодаря личному вмешательству 
врио губернатора  Дмитрия Демешина

Не приняли приглашение 
на Игры в Париж

Российские теннисисты Андрей Рублев, 
Дарья Касаткина и Анна Калинская откло-
нили приглашение на Олимпиаду в Париже, сообщается в обнов-
ленном списке допущенных на ОИ-2024 нейтральный атлетов.

Свои приглашения на сегодняшний день приняли – Даниил 
Медведев, Мирра Андреева, Павел Котов, Диана Шнайдер. Так-
же получила приглашение теннисистка Анастасия Потапова, но 
МОК пока не получил от нее ответ.

Ранее российские теннисисты Карен Хачанов и Людмила Сам-
сонова отклонили приглашения на Олимпийские игры в Париже, 
и вместо них были заявлены Павел Котов и Анна Калинская. 28 
июня свои приглашения приняли Екатерина Александрова и Ро-
ман Сафиуллин.

27 июня МОК пригласил к участию в Олимпиаде восьмерых 
российских теннисистов: Даниила Медведева, Андрея Рублева, 
Карена Качанова, Романа Сафиуллина, Дарью Касаткину, Люд-
милу Самсонову, Екатерину Александрову, Мирру Андрееву.

Как сообщал «Матч ТВ», президент Федерации тенниса Рос-
сии Шамиль Тарпищев, Рублев, Хачанов и Самсонова не смогут 
принять участие в Играх.

В роли наставников пригла-
шены выдающиеся деятели ис-
кусств и культуры из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Иркутска 
и Кургана: Татьяна Тарасова, 
Петр Незлученко, Елена Дре-
валева, Сергей Тимонин, Люд-
мила Фёдорова, Дмитрий Ши, 
Юлия Юдина, Ирина Гаудасин-
ская, Евгения Бухтуева, Алек-
сандра Чопик и другие.

– Обучение вызвало непод-
дельный интерес со стороны де-
ятелей культуры всего Дальнево-
сточного региона. Из более чем 
200 заявок конкурсной комис-
сией отобраны 150 участников 
из Хабаровска, Владивостока, 
Улан-Удэ, Благовещенска, Читы, 
Петропавловска-Камчатского, 
Магадана, Уссурийска, Находки 
и Биробиджана, которые смо-
гут повысить свой професси-
ональный уровень и раскрыть 
творческий потенциал, – рас-

сказала и.о. министра культу-
ры края Марина Лоскутникова.

Обучение пройдет на пло-
щадках Хабаровского театра 
юного зрителя, Хабаровского 
краевого театра драмы, крае-
вого музыкального театра, кра-
евого театра кукол, базы отды-
ха «Эко-парк».

По итогам обучения 22 и 23 
июля состоятся конкурсные по-
казы эскизов спектаклей для ши-
рокой публики. Призёры опре-
делятся по итогам зрительско-
го онлайн-голосования.

Проект реализуется с ис-
пользованием гранта, предо-
ставленного ООГО «Россий-
ский фонд культуры» в рамках 
федерального проекта «Творче-
ские люди» и при участии Союза 
театральных деятелей РФ, ми-
нистерства культуры Хабаров-
ского края.

И. ДМИТРИЕВ.

Стартовала 
Дальневосточная 
театральная школа
Вчера в Хабаровске открылась III Дальневосточная теа-

тральная школа для профессионалов в области театраль-
ного искусства. Повысить уровень мастерства и раскрыть 
свой творческий потенциал в этом году можно по направ-
лениям: «Менеджмент в искусстве», «Драматургия», «Ак-
терское мастерство» «Кукловождение», «Мастерская ху-
дожников по свету», «Вокал», «Технологии художественного 
оформления», «Мастерская для заведующих художественно-
постановочной частью». Проект реализуется в рамках нац-
проекта «Культура».

Так, один из четырех клас-
сов в Хабаровске открыт в эко-
номической гимназии. В нем 
организованы две полетные 
зоны – малая для тестовых по-
летов в защищенном простран-
стве с системой ультразвуко-
вой навигации и основная пло-
щадью от 100 до 300 квадрат-
ных метров. Также специально 
оборудована ремонтная стан-
ция и зона 3Д-печати.

Летом обучение в спецклас-
се экономической гимназии 
проходят дети, которые посе-
щают пришкольный лагерь. На 
занятиях им предстоит собрать 
специальную модель квадро-
коптера – дрон, способный ра-
зогнаться до 60 км/ч.

– В рамках проекта в школь-
ной программе предусмотре-
на пайка и сборка дронов, вир-
туальные полеты на симулято-
рах, реальные полеты в огра-
ниченном пространстве и по-
леты по заданной траектории. 
Для проведения этих занятий у 
нас три преподавателя прош-
ли специальное обучение на 
базе Краевого центра обра-

зования, – рассказала педа-
гог дополнительного образо-
вания экономической гимна-
зии города Хабаровска Оль-
га Чуйко.

Как уточнили в министер-
стве образования и науки края, 
всего в школах региона будет 
открыто 18 специализирован-
ных классов. В них с 1 сентя-
бря учащиеся будут изучать 
основы конструирования бес-
пилотных авиационных систем 
и управления ими, познакомят-
ся с принципами аэродинами-
ки и электродинамики, а также 
смогут применить полученные 
знания на практике.

Напомним, что врио гу-
бернатора Хабаровского края 
Дмитрий Демешин предло-
жил создать единый научно-
производственный центр для 
выпуска БПЛА для гражданских 
нужд на базе ООО «ХабИнно-
Тех». Компания с 2023 года 
занимается производством в 
крае FPV-дронов, гражданских 
моделей БПЛА, разработкой 
программного обеспечения.

И. ВЛАДЫКИН.

Национальный фольклорно-
обрядовый фестиваль худо-
жественного и декоративно-
прикладного творчества на-
родов Севера и Дальнего Вос-
тока проводится с 2006 года. 
Принять участие в «Празднике 
первой горбуши» на побережье 
бухты Окоча залива Советская 
Гавань приезжают гости со все-
го края и соседних регионов. 

Они с удовольствием при-
нимают участие в проведении 
орочских обрядов, в соревно-
ваниях по заплыву на лодках 
и разделке рыбы на скорость, 
конкурсе по приготовлению ухи 
и различных мастер-классах. В 
рамках концертной программы 
запланировано выступление ан-
самбля этнического танца и ко-
стюма «Аньяха Хаджи».

Между прочим,  «Празд-
ник первой горбуши» – дипло-
мант регионального этапа На-
циональной премии в области 

событийного туризма «Russian 
Event Awards» в номинации «Луч-
шее событие по популяризации 
народных традиций и промыс-
лов». Мероприятие состоится 
6 июля, начало в 11.00. 

А вот «РыбаФест» пройдет в 
этом году впервые. Площадкой 
для фестиваля выбрали базу от-
дыха «Зеркальная» в Бикинском 
районе. В программе – высту-
пление творческих коллективов, 
конкурсы и спортивные сорев-
нования: по рыбной ловле «Ры-
балкаФест» и кулинарное состя-
зание «Ухафест». 

Добраться до места прове-
дения мероприятия из Хабаров-
ска можно на личном автомобиле 
или на междугороднем автобусе 
№297/1. Для гостей фестиваля 
будет организован трансфер с 
привокзальной площади города 
Бикина в 11.00 и 11.40, обратно 
с базы отдыха – в 17.30 и 18.10.

М. НАКОНЕЧНАЯ.

Как уточнили в министер-
стве социальной защиты Хаба-
ровского края, врио губернато-
ра края Дмитрий Демешин уде-
ляет большое внимание семей-
ной политике в крае. За месяц 
своей работы он уже внес зако-
нопроект в краевой парламент, 
по которому семьи могут полу-
чить миллион рублей при рож-
дении третьего или последую-
щих детей.

Ранее глава региона ввёл 
для многодетных семей новую 
меру поддержки в виде ежегод-
ной единовременной выплаты 
для школьников в размер пяти 
тысяч рублей – материальную 
помощь удалось повысить бо-
лее чем в четыре раза. На осо-
бом его контроле семьи, в ко-
торых есть дети с особенностя-
ми здоровья.

– В министерстве социаль-
ной защиты края взяли на кон-
троль поручение врио губерна-
тора Хабаровского края – ре-
агировать на запросы людей. 
Будем и дальше оказывать по-
мощь нашим семьям и вводить 
новые меры поддержки. Это 
очень актуально в рамках Года 
семьи. Не оставим без внима-
ния и семьи, в которых есть осо-
бенные дети. На сегодняшний 
день в Хабаровске 10 органи-
заций, которые предоставля-
ют услуги, направленные на 
предупреждение инвалидиза-
ции у детей, нивелирование по-
следствий тяжелых заболева-
ний, имеющихся у детей с инва-
лидностью, – отметил министр 
социальной защиты края Алек-
сандр Дорофеев.

Он добавил, что такие ор-
ганизации оказывают суще-
ственную помощь, и уже есть 
положительный опыт от их де-
ятельности. Например, частное 
учреждение Хабаровский центр 
профилактики здоровья и реа-
билитации детей и подростков 
«Радость здоровья» эффектив-
но занимается реабилитацией 
детей с аутизмом, ДЦП, задерж-
кой психомоторного и речево-
го развития.

Кропотливая работа сотруд-
ников направлена на формиро-

вание основных четырех реф-
лексов головного мозга: шей-
ный установочный симметрич-
ный рефлекс, полный проприо-
рецепторный рефлекс (цепной), 
с таза на бедро (стойка на ко-
ленях), пяточный рефлекс, ко-
торые формируются в первый 
год жизни ребенка. Использо-
вание данной методики позво-
лило развить у детей моторные 
функции, с нуля научиться дви-
гаться правильно, также дан-
ное направление благоприят-
но влияет на психическое раз-
витие ребенка и его речевые 
функции.

Напомним также, что в крае 
открываются семейные много-
функциональные центры. Они 
уже действуют в Хабаровске 
и Ванино. Здесь помогут ре-
шить вопросы тех, кто находит-
ся в трудной жизненной ситуа-
ции, молодым семьям, семьям 
участников специальной воен-
ной операции, а также постра-
давшим от насилия в семье и 
семьям с детьми-инвалидами.

В августе семейный МФЦ 
заработает в Бикине. Откры-
тие таких учреждений – значи-
мый вклад региона в реализа-
цию комплекса мероприятий, 
направленных на всесторон-
нюю поддержку семей. Рабо-
та центров строится по прин-
ципу «одного окна».

Это значит, что не нужно 
собирать документы, которые 
дают право на получение раз-
личных услуг. Специалисты по-
могут с оформлением мер соци-
альной поддержки, окажут пси-
хологическую и юридическую 
помощь, проконсультируют по 
вопросам медицинской помо-
щи. При этом к каждой семье 
гарантирован индивидуальный 
подход. Помимо консультаций, 
в МФЦ также планируется про-
водить различные мероприятия 
для посетителей.

Для получения более под-
робной информации о работе 
негосударственных организа-
ций, семейных МФЦ и видах по-
мощи, которые они оказывают, 
можно получить по номеру те-
лефона: 8 (4212) 32–51–00.

В Хабаровском крае открываются 
семейные МФЦ
Негосударственные организации Хабаровского края ак-

тивно работают над решением проблем, которые возника-
ют у семей. Порой они берут на себя очень сложные вопро-
сы, связанные с реабилитацией детей-инвалидов, детей и 
подростков с ограниченными возможностями здоровья. Та-
кие организации поддерживаются правительством края – в 
текущем году в краевом бюджете для выплаты компенса-
ции за оказанные социальные услуги предусмотрено бо-
лее 33 млн рублей.

Классы для обучения работе
с беспилотниками
В школах Хабаровского края открылись специализи-

рованные классы для обучения детей работе с беспи-
лотниками. Напомним, что край стал одним из 30 пер-
вых регионов, в которых будет реализован новый наци-
ональный проект «Беспилотные авиационные системы». 
На эти цели из федерального бюджета выделено свыше 
286 млн рублей.

Накануне события

Праздник первой 
горбуши и «РыбаФест»
Два «рыбных» фестиваля пройдут на этой неделе в Хаба-

ровском крае. 6 июля на «Праздник первой горбуши» жите-
лей и гостей региона приглашает Советско-Гаванский рай-
он, а 7 июля в Бикинском районе состоится «РыбаФест», 
рассказали в краевом министерстве туризма.  


